

ACTA Nº 108 – CONCEJO MUNICIPAL  
05 de agosto de 2011

---

ACTA Nº 108  
CONCEJO MUNICIPAL

REUNION : Extraordinaria  
FECHA : 05 de agosto de 2011  
HORA DE INICIO : 08.43 hrs.  
HORA DE TÉRMINO: 09.25 hrs.  
ASISTENCIA : Alcalde : Sr. Rubén Jorquera Vidal  
Concejales : Sr. Carlos Rivas Liberona  
Sra. Francina Carreño Maldonado  
Sr. Samuel Marín Sánchez  
Sr. Jorge Cerda Muñoz  
Sr. Ricardo Gálvez Flores  
Sra. Ana Gloria Mardones Riquelme

OTROS ASISTENTES Administrador Municipal. Sr. Oscar Avila M.  
Jefe Depto. Educación, Sr. Francisco González  
Asesor Jurídico, Sr. Cristian Pavez  
Encargado de Relaciones Públicas  
Vecinos

**TABLA**

1.- Votación de solicitud Remoción Administrador Municipal

**DESARROLLO**

Se inicia la sesión a las 08.43 hrs. presidida por el Alcalde Sr. Rubén Jorquera Vidal, la asistencia de seis concejales, Sr. Carlos Rivas Liberona, Sra. Francina Carreño Maldonado, Sr. Samuel Marín Sánchez, Sr. Jorge Cerda Muñoz, Sr. Ricardo Gálvez Flores, Sra. Ana Gloria Mardones Riquelme y la presencia de la Secretaria Municipal Sra. Beatriz Caro Monsalve, quien actúa como Ministro de Fe.

**1.- Votación de solicitud de Remoción Administrador Municipal.**

Sr. Alcalde expone que convocó a esta reunión para votar la solicitud de remoción del Administrador Municipal, Sr. Oscar Ávila Méndez. Solicita reconsiderar la medida, ya que de lo contrario se hablará muy mal del Concejo. Acto seguido ofrece la palabra.

Concejala Carreño manifiesta que en sesión pasada, a la salida de la sesión, fue víctima de agresiones de personas presentes en la sala, lo que le parece un verdadero matonaje, con muchas faltas a la verdad que no se condicen con el sentido y espíritu que tiene esta mesa y su persona. Añade que pedirá resguardo policial para las sesiones de concejo dado el tenor de los dichos de las personas que asistieron y peor aún porque se trata de dichos de hombres hacia su persona.

Expresa que esto no lo va a permitir dado que sus intervenciones no tiene nada que ver en contra de la persona del alcalde, sino con las circunstancias y hechos acaecidos en los últimos meses. Sin embargo quiere que la comunidad sea testigo del buen ánimo, siempre a favor de los proyectos sociales, por sobre todo orden.

Por tanto solicita que para las próximas sesiones ordinarias de concejo, se haga presente la presencia de carabineros en la sala.

Concejales Cerda señala que cualquier agresión verbal hacia concejales, hacia el alcalde o cualquier autoridad dirijencial de la comuna merece el repudio total. Acá no hay derecho a descalificar situaciones por pensar distinto. Comparte lo que dice concejala Carreño y, si en algún momento las sesiones de concejo se transforman en una previa para otra situación, se debe repudiar. Se le debe pedir a la comunidad el más mínimo respeto ya que no es fácil estar sentado acá. Ninguno de los concejales ni el alcalde puede estar sometido a vejámenes verbales por parte de ciudadanos de la comuna.

Concejala Carreño indica que la ley les da un mandato con facultades fiscalizadoras y normativas; primero un mandato dado por la ciudadanía, regido por la Ley Nº 18.695. Acá, han tenido el mejor de los ánimos de apoyar la gestión para la gente, especialmente para personas de los rincones, para los que están en situación de dolor, de desmedro, de vulnerabilidad social. Expresa que en su caso la mueve una vocación de servicio pero en el actuar van quedando con sinsabores. Esto deja heridas que pueden ser irreparables. Desea evidenciar, la falta de desatino político, no sentarse a conversar y no entablar diálogos abiertos y sobre todo una escucha. Aquí hay responsabilidades mutuas.

Sin embargo, desea referirse a la gente de Coltauco, gente que son profesionales, técnicos o que han estudiado en el Liceo Politécnico Berta Zamorano, donde ella también estudio. Ven como, indiferente, la gestión de este alcalde democrático, participativo con un afán y un espíritu más social. Hoy día estos profesionales están en otros lugares, ejerciendo labores fuera de la comuna.

Indica que es buena la autocrítica y el análisis y este es el espacio democrático para exponer sus pensamientos y posiciones. Añade que quiere sacar la voz por aquellos que no tienen voz, por aquellos que hoy están afuera, que no son parte del equipo municipal, jóvenes, asistentes sociales, técnicos administrativos. Ve con mucha impaciencia como no ocupan los cargos y que existe la posibilidad de darles una mano; no sabe que pasa, si prima el interés político por sobre lo comunal. Quiere hacer un llamado para que las próximas contrataciones sean de gente de Coltauco, que conoce la realidad. En la comuna hay muchas asistentes sociales, que han estudiado con mucho esfuerzo, que se han sacrificado por obtener su profesión y, no las ve en esta municipalidad. Incansablemente ha dicho que el departamento social requiere más profesionales por sobre lo administrativo.

Sr. Alcalde expresa que lamenta lo que pasó ese día; están cayendo en bajezas terribles y hay que cuidar las palabras, porque palabras sacan palabras. Hay descalificaciones de ambos lados y no comparte lo que se dijo después de la reunión, por que esto pasó después del concejo, y cuando concejales empiezan ha hacer otra reunión y hablan otros temas, algún funcionario o un dirigente se puede sentir pasado a llevar. Añade que hay que tener cuidado con lo que se dice, hay que se justo y hablar con la verdad; a la gente le indigna cuando empiezan a mentirle y decir cosas que no corresponden.

Sr. Alcalde agrega que quiso darse un tiempo para consultar a la Contraloría, ya que hay puntos que concejales hablan por fuera, hay puntos que son más o menos conflictivos pero esta comuna tiene menos puntos de conflicto que otras comunas.

Concejales Rivas indica que eso es mal de muchos; Añade que alcalde no se debería justificar porque otra municipalidad tiene menos o más faltas, aquí no debería haber ninguna falta. La Sra. concejala se estaba dirigiendo a usted y usted se reía de ella mientras hablaba y también buscaba a sus funcionarios para reírse, lo que es una falta de respeto.

Concejala Carreño se dirige a Alcalde y le dice que asuma también su responsabilidad porque el mejor ánimo de ellos es contribuir, no a la pelea chica, ya que

afuera la gente necesita nuestro apoyo, nuestros proyectos, aprobaciones y respaldo. Invita a Sr. Alcalde a hacer la autocrítica el autoanálisis y ser un poco más humildes

Sr. Alcalde se dirige a concejala Carreño y le pide que también diga la verdad.

Concejala Carreño, le dice que la verdad es la que está escrita en la necesidad de la gente. Cuando esa gente viene a ella y le pide que intervenga ante el alcalde o ante sus funcionarios esa es su verdad, aquí en esta mesa y donde ella representa a esa gente.

Concejal Gálvez señala que a raíz de lo que ha dicho concejala Carreño y Concejal Cerda, sin duda han variado el rumbo a raíz de los hechos acaecidos en el último concejo y se ha invitado a algunas personas por un sector político para enrostrar alguna actitud de algún concejal y esto gatilló en que hubiera falta de respeto hacia una concejala por parte de un hombre, lo que le parece doble falta. Añade que el hecho que aquí se digan las cosas, no necesariamente son mentiras, ellos han analizado el informe que llegó de la Contraloría y lo han dado a conocer a la gente, ya que esto no se dice en la radio, ni el diario ni a las juntas de vecinos y la gente tiene necesidad de informarse por parte de los concejales y vienen a las sesiones de concejo

Esta situación tiene que cambiar porque no es posible que los de la vereda del frente traen un grupo y los de la otra vereda traen otro grupo. Esto no puede ser, por esto han cambiado el rumbo y deben hacerse una autocrítica y una reflexión. Si Concejala Carreño pide presencia de carabineros le parece muy justo y no podemos invitar grupos de choque a las reuniones.

Concejala Mardones, indica que lo que aquí pasa ellos lo convertido en esto porque son participantes y actores de esto. Añade que una persona le dijo el día de la reunión que no ve progreso en el concejo, solamente ve distancia y discrepancia y no le agrada el concejo que están llevando a cabo. Tal vez es bueno invitar a una reflexión, conversar y tratar de llevarlo a un buen fin. Cree que si ahora salen a la calle, está segura que nadie vota por ellos, ni por concejales ni por el alcalde.

Sr. Alcalde indica que le encuentra toda la razón porque aquí hay un concejo que no refleja a la gente y aquí se está hablando que está todo malo y hace dos concejos atrás se decía que estaba todo bueno. Indica que no se explica que cambien de opinión, que un día esté todo bien y después está todo malo.

Concejala Mardones indica que recibieron el informe de la Contraloría, se asesoraron y ven el papel que hay irregularidades y cree que estas irregularidades se deben dar a conocer a la gente.

Concejal Marín, indica que más que posiciones hay ambiciones políticas. Cuando se invita a gente de choque, no cree que sea así. El que se dirigió a concejala Carreño fue su hermano, que es presidente de junta de vecinos. Cuando uno quiere establecer ciertas cosas, traer a la fuerza pública porque hay quienes piensan distinto es legítimo, también se debe escuchar. Y cuando se pide que las próximas contrataciones sean de gente de la comuna, pide que los próximos concejales sean de la comuna y no que vivan a 50 kilómetros de ella.

Concejal Cerda dice que hay concejales que tuvieron mayoría como el concejal Rivas, también hay cinco concejales que están aquí por primera vez. Cuando le llegó el informe de la Contraloría hizo ver su malestar sobre lo que leyó. Participó en una reunión en Contraloría con concejales para conocer la visión que tenía el Contralor, después de eso, asumió el compromiso de firmar un documento.

Añade que después fue solo a la Contraloría para aclarar cosas que no le calzaban y unos le ven la gravedad que quieren darle. Hay muchos temas que pasan por un control

interno. Es cierto que esta municipalidad tiene menos problemas que otras como dice el alcalde y , como dice Sr. Rivas, no debería compararse con otras.

Todas las administraciones anteriores han tenido irregularidades, pero tal vez no se les dio el boom que se le da ahora. No hay que negar que el alcalde es Ruben Jorquera Vidal y que concejales somos nosotros. Se debe encontrar el rumbo a esto para que las próximas administraciones encuentren papeles en orden. Aquí nadie es el sabio y tiene derecho a la verdad, todos tienen responsabilidad.

Hace un llamado a concejales para que el norte, sea la comuna de Coltauco, y, como dice concejala Carreño, aquí hay mucha gente trabajando en la comuna. No hay que olvidar que el Presidente Piñera es el que ha dejado más gente sin trabajo por ser de la vereda del frente y no debemos tomar la pauta.

Aquí se plantean muchas cosas, de cara a las elecciones del 2012. El sentido común es Coltauco, también mucho dirigentes son criticados por sus comunidades, no a todos les cae bien. Quiere mejorar la comuna y ponerse a disposición de esta.

Sr. Alcalde concuerda con concejal Cerda porque aquí nadie tiene la razón. Cuando se hace descargos y se piensa que es lo adecuado, la Contraloría dice que no. Lo que se hace hoy día es acercarse a la Contraloría. Tienen un Contralor con muy buena disponibilidad y lo dejó muy tranquilo respecto a los puntos que ellos observaron. Los invitó a todos a debatir estos puntos porque estos se pueden revertir en corto tiempo. Cuando se unifiquen los criterios nuestros con lo que piensa la Contraloría que debería ser, llegaremos a buen entendimiento. Si se subsana todo, de acuerdo a dictamen de la contraloría, invita a concejales a tener un poco de tino respecto a lo que están informando en el sentido de esperar la respuesta que se haga llegar a Contraloría y ver su actitud contra esto.

Acto seguido Sr. Alcalde pide votación respecto a remoción de Administrador Municipal.

Concejal Rivas indica que mantiene la votación porque esto no es un juego de niños. En este sentido se hace responsable de todo lo que dice y hace. Es un fiel cumplidor de su trabajo y todas estas presentaciones que se hacen a la Fiscalía y a Contraloría son la verdad. Aquí no hay nada que se haya inventado o falseado.

Lamenta profundamente que los Sres. Concejales se hayan demorado tanto tiempo en darse cuenta de las irregularidades que se cometen, a lo mejor involuntarias o no, respecto al funcionamiento de la municipalidad; se ha perdido tiempo, van dos años y medio. De lo que sí está seguro es que la gente, reconoce como cada uno de los concejales ha enfrentado su trabajo. Cada uno debe hacerse responsable de lo que ha hecho y lo que debe hacer. Añade que todas sus intervenciones, están basadas en la verdad.

Concejal Rivas, indica que mantiene su votación de destitución del Administrador Municipal.

Concejala Carreño, indica que aquí se entregó una carta firmada por cinco concejales que la patrocinaron y ella viene a ratificar esa carta que se entregó y mantiene su posición a fin de que esto sirva para mejorar en el futuro.

Concejal Marín, rechaza la remoción del Administrador Municipal, lo conoce y sabe como trabaja. Cuando se hace un llamado al trabajo desde una calidad moral y cuando se establece ciertos parámetros se puede decir que efectivamente el trabajo del Administrador Municipal planteó soluciones en la reunión ordinaria pasada, en donde se ve un trabajo ya realizado, en donde se pudo inferir que lo concreto es como superamos las observaciones de la Contraloría.

ACTA Nº 108 – CONCEJO MUNICIPAL  
05 de agosto de 2011

---

Añade que cuando se hacía reflexión de la huelga de hambre de los funcionarios de Punta Arenas porque están luchando por un derecho ganado y que fue truncado el año 1982 y en donde hoy día se quiere truncar la posibilidad de trabajo de un funcionario público con trayectoria. Rechaza remoción de Administrador Municipal y ojalá se mantenga.

Concejal Cerda, expresa que en vista que aquí hay vecinos dará lectura a párrafo sobre manual del concejal. Da lectura a párrafo referido a remoción del Administrador Municipal.

Añade que firmó carta, se informó y rechaza la remoción del Administrador Municipal puesto que no se han ajustado a los procedimientos y cree que ha sido irresponsable al firmar la carta.

Concejal Gálvez indica que aquí se peca de inconsecuente ya que primero se debe informar y después firmar. Y esta inconsecuencia le pasará la cuenta. Añade que hace dos reuniones atrás se ratificó esta votación y alcalde argumentó que esperaría el informe de Contraloría. Ratifica remoción de Administrador Municipal.

Concejala Mardones, expresa que firmó carta y ratifica remoción de Administrador Municipal.

Sr. Alcalde expresa que se rechaza la remoción del Administrador Municipal por cuatro votos contra tres.

Concejal Rivas indica que la Concejala Carreño y Concejal Cerda, los invitaron a firmar esta carta, ellos manifestaron sus aprehensiones y concejal Cerda manifestó ante ellos que el seguía con esto adelante, a raíz de esto firmaron. Felicita a Concejala Carreño por su coherencia y lamenta que concejal Cerda haya modificado su votación.

Acto seguido, Sr. Alcalde levanta la sesión, a las 09.25 hrs.

BEATRIZ CARO MONSALVE  
SECRETARIA MUNICIPAL  
MINISTRO DE FE